
1BOA VISTA, 18 DE MAIO DE 2012

MESA DIRETORA
FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO - PRESIDENTE

FRANCISCA AURELINA DE MEDEIROS LIMA
1ª VICE-PRESIDENTE

GERSON CHAGAS
2º VICE-PRESIDENTE

JALSER RENIER PADILHA
1º SECRETÁRIO

FRANCISCO ASSIS DA SILVEIRA
3º VICE-PRESIDENTE

MARCELO CABRAL
3º SECRETÁRIO

ERCI DE MORAES
CORREGEDOR GERAL

REMÍDIO MONAI MONTESSI
2º SECRETÁRIO

NALDO DA LOTERIA
4º SECRETÁRIO

Membros das Comissões Permanentes da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima

Palácio Antônio Martins, n° 202, Centro    |    6ª LEGISLATURA    |    43º PERÍODO LEGISLATIVO

Boa Vista-RR, 18 de maio de 2012

Edição 1343   |   Páginas: 10

Editado conforme Resolução Legislativa nº 041/08,
c/c Resolução Legislativa nº 002/10

Comissão de Constituição, Justiça e Redação Final
Deputado Rodrigo Jucá - PMDB
Deputado Flamarion Portela - PTC
Deputado Jalser Renier - DEM
Deputada Aurelina Medeiros - PSDB
Deputado Chicão da Silveira - PDT
Deputado Coronel Chagas - PRTB
Deputado Brito Bezerra - PP

Comissão de Administração, Segurança e Serviços Públicos
Deputado Jean Frank - PMN
Deputado Soldado Sampaio - PC do B
Deputado Coronel Chagas - PRTB
Deputado Dhiego Coelho - PSL
Deputado Remídio Monai - PR

Comissão de Educação, Cultura, Desportos e Saúde
Deputado Joaquim Ruiz - PV
Deputado Ionilson Sampaio - PSB
Deputado Célio Wanderley - DEM
Deputado Remídio Monai - PR
Deputado Gabriel Picanço - PSB

Comissão de Orçamento, Fiscalização Financeira, Tributação e Controle
Deputado Célio Wanderley - DEM
Deputado Brito Bezerra - PP
Deputado Marcelo Natanael - PRB
Deputado Marcelo Cabral - PPS
Deputado Flamarion Portela - PTC

Comissão de Defesa do Consumidor
Deputado Soldado Sampaio - PC do B
Deputado Coronel Chagas- PRTB
Deputado Jânio Xingú - PSL
Deputado Mecias de Jesus - PRB
Deputado Rodrigo Jucá - PMDB

Comissão de Agricultura, Pecuária e Política Rural
Deputado Gabriel Picanço- PSB
Deputado Erci de Moraes - PPS
Deputado Naldo da Loteria - DEM
Deputada Ângela Águida Portella - PSC
Deputado Brito Bezerra - PP

Comissão de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias
Deputado Jânio Xingú - PSL
Deputado Dhiego Coelho- PSL
Deputado Jalser Renier- DEM
Deputado Soldado Sampaio- PC do B
Deputado Jean Frank - PMN

DAMOSIEL LACERDA DE ALENCAR
OUVIDOR GERAL

Comissão de Ética Parlamentar
Deputado Marcelo Natanael - PRB
Deputado Gabriel Picanço - PSB
Deputado Ionilson Sampaio - PSB
Deputada Ângela Águida Portella - PSC
Deputado Coronel Chagas - PRTB
Suplentes:
1º - Deputado Sargento Damosiel - PRP
2º - Deputada Aurelina Medeiros- PSDB

Comissão de Terras, Colonização e Assuntos Indígenas
Deputado Mecias de Jesus - PRB
Deputada Aurelina Medeiros- PSDB
Deputado Erci de Moraes - PPS
Deputado Marcelo Cabral - PPS
Deputado Chicão da Silveira - PDT

Comissão de Indústria, Comércio e Turismo:
Deputado Brito Bezerra - PP
Deputado Jalser Renier - DEM
Deputado Gabriel Picanço- PSB
Deputado Erci de Moraes - PPS
Deputado Rodrigo Jucá - PMDB

Comissão de Viação, Transportes e Obras
Deputado Flamarion Portela - PTC
Deputado Remídio Monai - PR
Deputado Gabriel Picanço - PSB
Deputado Naldo da Loteria - DEM
Deputada Marcelo Natanael - PRB

Comissão de Defesa dos Direitos da Família, da Mulher, da Criança,
do Adolescente e do Idoso e de Ação Social
Deputada Ângela Águida Portella - PSC
Deputado Mecias de Jesus - PRB
Deputado Jânio Xingú - PSL
Deputada Aurelina Medeiros - PSDB
Deputado Dhiego Coelho - PSL

Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
Deputado Ionilson Sampaio - PSB
Deputado Marcelo Cabral - PPS
Deputado Sargento Damosiel - PRP
Deputado Erci de Moraes - PPS
Deputado Soldado Sampaio - PC do B

Comissão de Ciência, Tecnologia, Relações Fronteiriças e MERCOSUL
Deputado Dhiego Coelho - PSL
Deputado Célio Wanderley - DEM
Deputado Mecias de Jesus - PRB
Deputado Rodrigo Jucá - PMDB
Deputado Remídio Monai - PR



2  BOA VISTA, 18 DE MAIO DE 2012

SU
M

Á
R

IO

Atos Administrativos
Resoluções de Afastamentos nº 207 a 214/2012
Atos Legislativos
Termos de Reuniões nº 002 e 003 da Comissão
de Defesa dos Direitos da Família, da Criança,
do Adolescente e do Idoso e de Ação Social
Ata de Reunião da Comissão de Ética Parlamentar
Ata de Reunião da Comissão de Constituição,
Justiça e Redação Final
Memorando nº 001/2012 - Comissão Especial -
Resolução nº 004/2012
Ata de Reunião da Comissão Especial -
Resolução nº 004/2012

2

3
3

4

4

4

As matérias publicadas no Diário Oficial da Assembleia Legislativa
deverão ser entregues à Gerência de Documentação Geral através
de meio magnético, em formato .doc, com cópia do documento, de
segunda a sexta-feira até às 15:30h

É de responsabilidade de cada setor, gerência, secretaria e dos ór-
gãos da Fundação Rio Branco de Educação, Rádio e Televisão as
correções ou revisões das matérias por eles produzidas, bem como,
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R E S O L U Ç Ã O  Nº 207/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade com
a Resolução 11/92.

RESOLVE
1º AUTORIZAR o afastamento da servidora ANA PAULA

NOGUEIRA ,  Assistente Parl. III, para viajar com destino as
cidades de Fortaleza-CE e Natal-RN, com a finalidade de participar
do 2º Encontro Nacional de Presidentes de Comissões Legislativas
Estaduais de Promoção e Defesa dos Direitos da Criança e do
Adolescente, em Fortaleza, e da XVI Conferência Nacional dos
Legisladores e Legislativos Estaduais, promovido pela UNALE, em
Natal, no período de 22.05 a 01.06.2012, a serviço desta Assembleia
Legislativa Estadual.

2º TORNAR SEM EFEITO a Resolução nº 188/2012, de
11/05/2012, publicada no Diário da Assembleia, Edição nº 1339,
de 14/05/2012, que autorizava o afastamento da servidora ANA
PAULA NOGUEIRA, Assistente Parl. III, para a cidade Natal-
RN, conforme MEMO 0051/2012, que retifica o MEMO 0048/
2012, da Superintendência de Comunicação, datado de 16/05/2012.

Palácio Antônio Martins, 17 de maio de 2012
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 208/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento do Excelentíssimo Senhor

Deputado ANTONIO MECIAS PEREIRA DE JESUS, para viajar
com destino a cidade de Brasília-DF, com a finalidade de tratar de
assuntos inerentes às suas atividades Parlamentar, no período de 18.05
a 24.05.2012, a serviço desta Assembleia Legislativa Estadual.

Palácio Antônio Martins, 17 de maio de 2012
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 209/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento do Excelentíssimo Senhor

Deputado GERSON CHAGAS, para viajar com destino a cidade de
Natal-RN, com a finalidade de participar da XVI Conferência Nacional
dos Legisladores e Legislativos Estaduais, promovido pela UNALE,
no período de 26.05 a 03.06.2012, a serviço desta Assembleia
Legislativa Estadual.

Palácio Antônio Martins, 17 de maio de 2012
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 210/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento do Excelentíssimo Senhor

Deputado FRANCISCO ASSIS DA SILVEIRA, para viajar com
destino a cidade de Natal-RN, com a finalidade de participar da XVI
Conferência Nacional dos Legislativos Estaduais, promovido pela
UNALE, no período de 29.05 a 01.06.2012, a serviço desta Assembleia
Legislativa Estadual.

Palácio Antônio Martins, 17 de maio de 2012
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 211/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento do servidor JOSÉ

RODRIGUES SOUSA, Assessor Parl. V, para viajar com destino
a cidade de Brasília-DF, com a finalidade de acompanhar o Deputado
Mecias de Jesus, no período de 18.05 a 24.05.2012, a serviço desta
Assembleia Legislativa Estadual.

Palácio Antônio Martins, 17 de maio de 2012
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário
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xR E S O L U Ç Ã O  Nº 212/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento do Excelentíssimo Senhor

Deputado IONILSON SAMPAIO DE SOUZA, para viajar com
destino a cidade de Natal-RN, com a finalidade de participar da XVI
Conferência Nacional dos Legisladores e Legislativos Estaduais,
promovido pela UNALE, no período de 29.05 a 01.06.2012, a serviço
desta Assembleia Legislativa Estadual.

Palácio Antônio Martins, 17 de maio de 2012
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 213/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento do Excelentíssimo Senhor

Deputado ROSINALDO ADOLFO BEZERRA DA SILVA, para
viajar com destino a cidade de Natal-RN, com a finalidade de participar
da XVI Conferência Nacional dos Legisladores e Legislativos Estaduais,
promovido pela UNALE, no período de 29.05 a 01.06.2012, a serviço
desta Assembleia Legislativa Estadual.

Palácio Antônio Martins, 17 de maio de 2012
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 214/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento da servidora MARIA DO

SOCORRO SALDANHA PANTOJA, Secretária Parl. FS-3, para
viajar com destino a cidade de Natal-RN, com a finalidade de participar
da XVI Conferência Nacional dos Legislativos Estaduais, promovido
pela UNALE, no período de 29.05 a 01.06.2012, a serviço desta
Assembleia Legislativa Estadual.

Palácio Antônio Martins, 17 de maio de 2012
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

SUPERINTENDÊNCIA LEGISLATIVA
COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA FAMÍLIA, DA
MULHER, DA CRIANÇA, DO ADOLESCENTE E DO IDOSO E
DE AÇÃO SOCIAL.

TERMO DE REUNIÃO Nº 002/12
15 DE MAIO DE 2012

Aos quinze dias do mês de maio do ano de dois mil e doze,
deixou de se reunir a Comissão de Defesa dos Direitos da Família, da
Mulher, da Criança, do Adolescente e do Idoso e de Ação Social, por
falta de quórum. A referida reunião foi convocada nos termos do
Edital de Convocação nº 003, expedido no dia 14 de maio do corrente,
convocando para Reunião Extraordinária, no dia 15 de maio, às 15h,
na Sala de Reuniões da Vice-Presidência, com os Membros da Comissão
Estadual de Enfrentamento a Violência Sexual e Tráfico para Fins de
Exploração Sexual de Crianças e Adolescentes no Estado de Roraima,
para os mesmos divulgar no Estado a Semana Nacional de

Enfrentamento à Violência Sexual Contra Crianças e Adolescentes –
Dia 18 de Maio, onde, na oportunidade, gostariam de apresentar para
esta Comissão a programação deste evento e enfatizar a importância
da participação dos Membros desta Casa como promotores de política
na proteção, defesa e combate ao abuso e exploração e tráfico de
criança e adolescente para fins de exploração sexual. Assinaram a
folha de presença a Presidente Deputada Angela Águida Portella e a
Deputada Aurelina Medeiros.

Angela Águida Portella
Presidente

SUPERINTENDÊNCIA LEGISLATIVA
COMISSÃO DE DEFESA DOS DIREITOS DA FAMÍLIA, DA
MULHER, DA CRIANÇA, DO ADOLESCENTE E DO IDOSO E
DE AÇÃO SOCIAL.

TERMO DE REUNIÃO Nº 003/12
16 DE MAIO DE 2012

Aos dezesseis dias do mês de maio do ano de dois mil e doze,
deixou de se reunir a Comissão de Defesa dos Direitos da Família, da
Mulher, da Criança, do Adolescente e do Idoso e de Ação Social, por
falta de quórum. A referida reunião foi convocada nos termos do Edital
de Convocação nº 004, expedido no dia 14 de abril do corrente,
convocando para Reunião Extraordinária, no dia 16 de abril, às 15h, na
Sala de Reuniões, nos autos do Plenário Noêmia Bastos, onde na
oportunidade estaríamos dando continuidade ao plano de trabalho em
benefício das crianças autistas que vivem em Roraima, juntamente com
o Núcleo formado na Audiência Pública do dia 19/04/12, sobre o Autismo,
com autoridades e pessoas de várias entidades relacionadas ao tema.
Estava presente, a Presidente Deputada Angela Águida Portella.

Angela Águida Portella
Presidente

ATA DA COMISSÃO DE ÉTICA PARLAMENTAR, REALIZADA
NO DIA 07 DE DEZEMBRO DE 2011, PARA DEFESA DOS
PARLAMENTARES.

Aos sete dias do mês de dezembro do ano de dois mil e onze,
às treze horas e dez minutos, no Plenário Deputada Noêmia Bastos
Amazonas desta Casa Legislativa, sito na Praça do Centro Cívico,
202, reuniu-se, extraordinariamente, a Comissão de Ética Parlamentar,
sob a Presidência do Senhor Deputado Gabriel Picanço, Vice-
Presidente desta Comissão, com a presença dos Senhores Deputados
Coronel Chagas, Ionilson Sampaio, Angela Águida Portella e
Sargento Damosiel. Ausente a Senhora Deputada Aurelina
Medeiros. Abertura: Havendo quórum regimental, o Senhor
Presidente, ao declarar aberta a Reunião, solicitou à Secretária a
Comissão proceder à leitura da Ata da reunião anterior. A Requerimento
do Senhor Deputado Ionilson Sampaio, foi dispensada a leitura da
Ata, tendo em vista a distribuição de cópias, com antecedência, a
todos os Membros da Comissão, para conhecimento do seu teor.
Acatada a questão de ordem, a Ata foi submetida à discussão e, como
não houve nenhuma retificação por parte dos Membros, foi submetida
à votação, sendo aprovada por unanimidade dos Senhores Membros
presentes na reunião. Expediente: Dando continuidade à reunião, o
Senhor Presidente informou à Comissão que o objetivo da reunião era
apresentar tempestivamente a defesa, com base nos fatos e
fundamentos dos Deputados Francisco Assis da Silveira e Marcelo
Ferreira Gomes. E, então, o Senhor Vice-Presidente suspendeu a
reunião, pelo tempo necessário, para que o Relator da Subcomissão
emitisse a defesa dos Deputados. Após o tempo estipulado, o Senhor
Vice-Presidente, de posse do Processo 001/2011, com a defesa, incluiu-
a na Ordem do Dia da reunião da Comissão. Logo após, solicitou ao
Relator da Subcomissão proceder à leitura da defesa. O Senhor Relator
da Subcomissão, Deputado Ionilson Sampaio, fez a leitura da defesa
do Processo Disciplinar 001/2011. No momento da discussão, o Senhor
Deputado Ionilson Sampaio entendeu pela existência de atos não
condizentes com o Exercício do mandato praticado pelo primeiro
investigado, ferindo a honra e o decoro desta Casa Legislativa. Dessa
forma, o Deputado Ionilson Sampaio opinou pela imposição da
penalidade de censura, disciplinada no art. 103, inciso 1º, I, do
Regimento Interno desta ALE/RR. Posteriormente, o Deputado
Sargento Damosiel, em questão de ordem, ao solicitar vistas ao
Processo Disciplinar 001/2011, foi informado que naquele momento
não seria possível vistas ao Processo já que a Subcomissão estava
apenas instruindo o Processo, determinando diligências e assegurando
o recebimento da defesa dos acusados. Após amplas discussões, o
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Senhor Presidente, após ouvir a Subcomissão, acatou e recomendação
do Relator da Subcomissão Ionilson Sampaio, dentro do prazo
regimental. Encerramento: . O Senhor Presidente, constatando não
haver mais nada a tratar, encerrou a reunião às treze horas e quarenta
e cinco minutos, e, para constar, eu, Marize Quirino, Secretária, lavrei
a presente Ata, que, após lida e aprovada, será assinada pelo Senhor
Presidente em Exercício e encaminhada à publicação.
Gabriel Picanço
Presidente em Exercício
Aprovada em: 16/05/2012

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL
REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA,

REALIZADA EM 10 DE MAIO DE 2012.
Aos dez dias do mês de maio do ano de dois mil e doze, às oito

horas e trinta minutos, no Plenário Deputada Noêmia Bastos
Amazonas, desta Casa Legislativa, sito a Praça do Centro Cívico,
202, reuniu-se, extraordinariamente a Comissão de Constituição,
Justiça e Redação Final, sob a Presidência do Senhor Deputado Rodrigo
Jucá, Presidente desta Comissão, com a presença dos Senhores
Deputados, Membros Titulares, Aurelina Medeiros, Brito Bezerra,
Chicão da Silveira, Coronel Chagas, Flamarion Portela e Jalser Renier.
Abertura: Havendo quorum regimental, o Senhor Presidente, ao
declarar aberta a Reunião, solicitou à Secretária desta Comissão
proceder à leitura da Ata da reunião anterior. A Requerimento do
Senhor Deputado Chicão da Silveira, foi dispensada a leitura da
Ata, tendo em vista a distribuição de cópias, com antecedência, a
todos os membros da Comissão para conhecimento do seu teor. Logo
após, o Senhor Presidente colocou a Ata em discussão. Não havendo
nenhuma retificação por parte dos Membros, submeteu-a à votação,
sendo aprovada por unanimidade dos Senhores Membros da Comissão.
Expediente: Dando continuidade à reunião, o Senhor Presidente
constatou em pauta à Proposta de Moção de Pesar n.º 010/12, de
autoria de do Deputado Sargento Damosiel, “Pelo falecimento do
Senhor José Antônio Possebom Ribeiro”. O Senhor Presidente, no
uso de suas atribuições legais, designou o Senhor Deputado Chicão da
Silveira para relatar a Matéria. Após a designação, o Senhor
Presidente suspendeu a Reunião pelo tempo necessário para que o
Senhor Relator emitisse o Parecer. Após o tempo estipulado, o Senhor
Presidente na reabertura dos trabalhos,  constatou na Ordem do Dia à
Proposição, analisada pelo Relator, solicitando ao mesmo proceder à
leitura do parecer. Após a leitura, o Senhor Presidente colocou o
Parecer em discussão. Não houve discussão, submeteu à votação, sendo
aprovada pelos Senhores Membros da Comissão. Encerramento: O
Senhor Presidente, após deliberação das Matérias, encerrou a reunião
às oito horas e cinquenta minutos. E, para constar, eu, Gizelda Pinheiro
de Barros, Secretária, lavrei a presente Ata que, após lida e aprovada,
será assinada pelo Senhor Presidente e encaminhada à publicação.
Rodrigo Jucá
Presidente da Comissão.
Aprovada em: 15/05/12

SUPERINTENDÊNCIA LEGISLATIVA
DIRETORIA DE ASSISTÊNCIA ÀS COMISSÕES
GERÊNCIA DE ASSISTÊNCIA ÀS COMISSÕES
COMISSÃO ESPECIAL EXTERNA CRIADA ATRAVÉS DA
RESOLUÇÃO N.º 004/12
Memo nº 001/2012
Em: 17/05/2012.
Da: Comissão Especial Externa
À: Gerente de Documentação Geral
Senhora Gerente,

Encaminhamos a Vossa Senhoria, Ata da Arguição do Senhor
José Reinaldo Pereira da Silva, realizada no dia 25 de abril do
corrente, desta Comissão, para ser publicada extemporaneamente.

Sargento Damosiel
Presidente da Comissão

ATA DA REUNIÃO DA COMISSÃO ESPECIAL EXTERNA
CRIADA ATRAVÉS DA RESOLUÇÃO Nº 004/12, REALIZADA
NO DIA 25 DE ABRIL DE 2012 – PARA  ARGUIÇÃO DO
SENHOR JOSÉ REINALDO PEREIRA DA SILVA E
DELIBERAÇÃO DO PARECER CONCLUSIVO

Aos vinte e cinco dias do mês de abril do ano de dois mil e
doze, às dez  horas e trinta minutos, no Plenário Noêmia Bastos

Amazonas, desta Casa Legislativa, sito à Praça do Centro Cívico 202,
realizou-se, extraordinariamente, a reunião da Comissão Especial
Externa criada nos termos da Resolução n.º 004, de 04 de abril de
2012, destinada a arguir o Senhor José Reinaldo Pereira da Silva, nos
termos dos artigos 269 e 271 do Regimento Interno desta Casa,
indicado pelo Chefe do Poder Executivo para exercer o cargo de
Presidente da Companhia de Desenvolvimento de Roraima –
CODESAIMA, conforme Mensagem Governamental nº 013, de 02
abril do corrente, sob a Presidência do Senhor Deputado Sargento
Damosiel. Por determinação da Presidência da Comissão, a Ata será
transcrita na íntegra.

I – ABERTURA DA REUNIÃO
O Senhor Presidente Sargento Damosiel  – Havendo quórum

regimental e invocando a proteção de Deus, declaro abertos os trabalhos
desta Comissão. Solicito a Secretária desta Comissão, que faça a leitura
da Ata da reunião anterior.

II– LEITURA DA ATA
O Senhor Deputado Marcelo Cabral– Solicito a dispensa da

leitura da Ata, tendo em vista a distribuição de cópias, com antecedência,
a todos os Membros da Comissão, para conhecimento do seu teor.

O Senhor Presidente Sargento Damosiel  – Deixamos de
fazer a leitura da Ata da Sessão anterior devido a mesma ser de
conhecimento de todos os Deputados. Coloco a Ata em discussão.
Não havendo nenhuma retificação por parte dos Membros, em votação.
Informo que a  Ata foi aprovada por unanimidade dos Senhores
Membros da Comissão.

III– EXPEDIENTE ( Não houve)
IV– ORDEM DO DIA
O Senhor Presidente Sargento Damosiel – Comunico aos

Senhores Deputados, Membros desta Comissão, que o objetivo da
reunião é realizar a arguição do Senhor José Reinaldo Pereira da
Silva, indicado pelo Chefe do Poder Executivo para exercer o cargo
de Presidente da Companhia de Desenvolvimento de Roraima-
CODESAIMA. Solicito ao Senhor Relator desta Comissão, Deputado
Xingú, que proceda à leitura da Ficha de Identificação do  Senhor
José Reinaldo Pereira da Silva.

 O Senhor Relator,  Jânio Xingú – Nome:  José Reinaldo
Pereira da Silva; registro Geral: 35795 SSP/RR; Filiação: José Antônio
da Silva e Francila Pereira da Silva; Data de nascimento: 17/06/1958;
Profissão: Administrador; Nacionalidade: Brasileiro; Naturalidade:
Maranhão; Estado civil: casado, Endereço residencial: Rua: Arthur
Virgílio, 765, Aparecida. Essa é a identificação do Presidente da
CODESAIMA, Senhor José Reinaldo Pereira da Silva.

O Senhor Presidente Sargento Damosiel – Inicialmente,
queremos agradecer a presença do nosso nobre amigo nesta Casa,
Senhor José Reinaldo, bem como a presença de sua Assessoria no
Plenário. E passo a palavra ao Senhor Zé Reinaldo, como é
carinhosamente conhecido, para que faça as suas considerações iniciais
tendo em vista, que ele já sabe muito bem do que se trata essa reunião.
Então, passo a palavra a Vossa Senhoria.

O Senhor José Reinaldo Pereira da Silva –  Primeiramente
quero agradecer a Deus pela oportunidade de voltar a esta Casa, a este
Plenário, e também, Senhor Presidente, cumprimentá-lo, com o
respeito que tenho pelo trabalho do Poder Legislativo em prol da
sociedade do nosso Estado. Ao mesmo tempo, quero cumprimentar o
Relator desta Comissão, Deputado Xingú, e fazer um cumprimento
fraterno, ao Deputado Marcelo Cabral, como também à Deputada
Angela Águida Portella, representante do lado feminino da
Assembleia Legislativa, os Deputados Ionilson, Célio Wanderley
e Joaquim Ruiz , ex-Presidente da CODESAIMA. Senhores
Deputados, é tamanha a minha satisfação de estar sentado ao lado do
Deputado Joaquim por saber do excelente trabalho que fez à frente
daquela Companhia. Nos anais daquela Casa estão escritas frases e
palavras em documentos que, enquanto o tempo não apagar, serão
importantes para a história de desenvolvimento da Companhia através
do plano de estado feito pelo Senhor Joaquim em sua gestão. Aqui, eu
tive a oportunidade de também fazer parte de uma Comissão em que o
Deputado Joaquim estava sentado aqui ao meu lado, como sendo o
indicado para Presidente da CODESAIMA. E hoje, eu me senti um
tanto emocionado, não nego, não escondo, pois há momentos em que
a emoção de estar como membro de uma Companhia da
responsabilidade que nós temos é enorme, e o Joaquim sabe disso, o
quê que é fazer parte do Setor Executivo e estar de frente com o Setor
Legislativo, com o órgão emanado, separado pelo seu poder, que tem
o controle maior do Estado, que é o Poder Legislativo.  Também
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quero aqui, fazer um cumprimento especial a todos os servidores, do
apoio técnico  à imprensa, à comunicação da Assembleia, e agradecer
a presença dos Senhores diretores que aqui estão: George Melo, de
Finanças, Dr. Artur Machado, da Diretoria Comercial, Sônia Bacelar,
da Diretoria de Mineração, a Diretoria de Habitação, na pessoa da
Senhora Maria Dantas, os assessores também de Comunicação da
CODESAIMA, o Possebon, o Fábio do Planejamento, enfim, todos
que, de uma forma espontânea, me emocionaram quando aqui cheguei e
vieram para poder fazer parte deste momento histórico para a
CODESAIMA, histórico para o Poder Legislativo que recebe um dos
seus Membros que aqui esteve durante quatro anos, Deputado Xingú,
muitas vezes fazendo o papel que Vossas Excelências estão fazendo
hoje. E agradecer a presença do nosso Diretor de Planejamento, ex-
Prefeito de Bonfim, o nosso querido Paulo Tiririca, como é conhecido.
Brigão e lutador do jeito que ele é, hoje luta para ver a CODESAIMA
cada dia melhor. Então, é com grata satisfação, Deputados Ionilson,
Célio, Chicão, que volto a esta Casa para e dizer que estou pronto para
responder aos questionamentos que sei que são fundamentais, pois ficarão
gravados os comentários feitos por todos nós nesta  arguição. Portanto,
mais uma vez eu agradeço pela oportunidade de estar junto com os
senhores  representando agora uma parte do Poder Executivo. Obrigado.

 O Senhor Presidente  Sargento Damosiel – Eu queria
agradecer também a presença dos Deputados Joaquim Ruiz, Célio e
Ionilson, por estarem dando uma demonstração de respeito e de carinho
pelo Senhor Zé Reinaldo, haja vista que eles não teriam a obrigação de
estar aqui, apenas a Comissão Especial. Eu vou abrir espaço para as
manifestações dos Deputados que estão aqui, que quiserem fazer alguma
arguição, crítica, elogio ou qualquer manifestação que acharem
necessária. Sei que o Zé Reinaldo está pouco tempo à frente da
CODESAIMA, mas, conhecendo-o como conheço, eu sei que ele está
a par de tudo. E, sua assessoria está aqui não só para assistir, mas,
também, para ajudar em alguma dúvida que possa surgir, a qual o
Senhor Zé Reinaldo não possa responder, o que eu duvido, logo, a sua
assessoria existe justamente para isso. Então, eu abro espaço para os
Deputados que queiram se pronunciar.

O Senhor Deputado Joaquim Ruiz – Senhor Presidente,  me
permita.

O Senhor Presidente  Sargento Damosiel – Deputado
Joaquim Ruiz.

O Senhor Deputado Joaquim Ruiz –  É o destino mesmo!
Da outra vez Vossa Excelência era Deputado e eu vim a Assembleia,
como Presidente da Companhia, como liquidante da Companhia,
colocando aquilo que ela poderia realizar. E o José Reinaldo presidia a
Comissão sobre a liquidação da CODESAIMA. Deputado Ionilson, o
que eu quero colocar aqui, é o conhecimento que ele tem desde aquela
época de presidente da Comissão, quando teve acesso à todas as
informações, a toda transparência daquilo que estava se fazendo naquela
época, porque havia um acompanhamento do Ministério Público
Federal, do  Ministério Público Estadual, do Ministério Público do
Trabalho, do Tribunal de Contas do Estado. Enfim, havia uma
fiscalização rigorosa naquela época, na Companhia, quando a mesma
entrou em processo de liquidação e, houve a sensibilidade desta Casa
de que revertesse tal situação. Agora mesmo, está no Congresso
Nacional, para ser votado, o Projeto de Mineração e a CODESAIMA
ainda tem, eu não vou falar o número exato porque não tenho isso de
cabeça, um papel fundamental. Se for aprovado esse Projeto, em nível
de Congresso Nacional, em relação à mineração, esta poderá ser a
porta aberta para o desenvolvimento do Estado. A CODESAIMA
precisa regularizar mais ou menos quatro mil mutuários do sistema
habitacional do ex-Território. Estava sendo discutido aqui na Assembleia
que esta dívida deveria ser reconhecida pela União, porque foi uma
dívida assumida pelo Estado quando a dívida foi feita enquanto
Território, portanto, pela União. Quando se levanta aqui que o Estado
deve um bilhão de reais, grande parte dessa dívida, Deputado Célio, era
do ex-Território, não do Estado. Então, a CODESAIMA tem esse
papel fundamental na habitação, na mineração, tem o papel regulador
no mercado de produtos essenciais para a mesa do trabalhador. O
Deputado Marcelo Cabral sabe sobre o que eu vou colocar agora que é
o problema do pequeno que tem acesso ao matadouro. Eu fui contra a
privatização do matadouro, porque essa retiraria mais de 52 (cinquenta
e dois) pequenos produtores que abatem gado no MAFIR – Matadouro
Frigorífico de Roraima – deixando o abate na mão de uma única
cooperativa da iniciativa privada, que passaria a ter o domínio sob o
preço, sob o custo da venda de produtos básicos para nossa mesa,
como a carne, as vísceras, aproveitadas durante o abate do gado na

CODESAIMA, porque as vísceras passariam para eles, o privatizado.
E, a CODESAIMA faz um papel social, porque, na minha época, mais
de  setenta e nove famílias se beneficiavam da panelada, cento e
poucas famílias da carne morta, que é a carne que se faz o churrasquinho.
No caso do sebo que antes era vendido para Manaus, lá eles colocavam
o preço acima, e há um Pastor que sabe o que eu estou falando, quando
aumentavam o preço, eles vinham aqui e impunham um preço, Deputado
Marcelo, e depois colocavam mais barato. Nós temos uma fábrica de
sabão que gera impostos e que depende dos insumos da CODESAIMA.
Temos dois curtumes que geram empregos pois o couro é o segundo
produto na pauta de importação. E por que a CODESAIMA tem sim
um papel social  no desenvolvimento do Estado e um papel social no
bem-estar daqueles que menos tem, renda aqui no nosso Estado? E
quando eu digo nosso Estado, não falo só de Boa Vista. O Projeto
Caipirão, que eu sei que ele vai retomar, foi terceirizado porque as
instalações estavam caindo e nós não tínhamos condições de tocar o
negócio. Esse foi um negócio que avançou, Deputado Ionilson, porque
quem ganhou, na época, o pregão foi um técnico da maior
responsabilidade que é o Abade, um baita de um profissional. Enfim,
todos esses processos que estão aqui de conhecimento do Zé, são
fundamentais para que essa Companhia siga o seu caminho. Agora,
está se estruturando a empresa, a fábrica de gelo de Caracaraí que
também tem o seu papel social, que por muitas vezes ficou parada
inclusive na minha gestão, por extrema dificuldade. Então, quero
fazer esse apelo demonstrando o quanto é importante nós termos essa
Companhia funcionando e uma equipe como essa administrando.

 O Senhor Presidente Sargento Damosiel – Queria dizer,
Deputado Zé Reinaldo, que o Senhor não teve muita sorte hoje, porque
está sendo aguardada, na Presidência, a chegada do Ministro do Conselho
Nacional de Justiça para fazer uma visita à Assembleia, por isso, com
certeza não há mais Deputados aqui, porque eles tem esse compromisso.
Estão chamando o Deputado Joaquim e eu gostaria de estar lá também.
Com certeza iria  haver mais deputados aqui, mas, infelizmente, o
Senhor não teve muita sorte nesse sentido. Eu queria abrir espaço para
o Deputado Xingú, depois para o Deputado Marcelo Cabral.

O Senhor Relator Jânio Xingú – Caro amigo, Zé Reinaldo,
ontem conversando com alguns Deputados, adotei a tática de que
deputado não pode votar contra colega, porque hoje é você, amanhã
pode ser o Deputado Célio, pode ser o Deputado Chicão, o Deputado
Sargento Damosiel, o Deputado Ionilson, o Deputado Marcelo Cabral,
enfim, pode ser eu,  a Deputada Angela.  Então, eu acho que nós temos
que adotar essa medida de não votarmos contra os nossos colegas,
porque porque o Deputado nunca deixa de ser deputado, ele apenas
perde o mandato,  mas o título permanece. Logo, o Senhor será muito
bem-vindo aqui, a esta Comissão, mas eu queria deixar uma coisa bem
clara, não seja como alguns presidentes de Autarquias, de Fundações,
que quando vem a esta Casa, vão nos gabinetes, conversam com todo
mundo, e após a sabatina, após passar pelo Plenário, nos abandonam
completamente e, é a maior dificuldade para falarmos com essas
pessoas. Inclusive, há um Projeto de Lei aqui, nesta Casa, de autoria
do Deputado Jalser Renier, onde estamos reconduzindo alguns
presidentes de Autarquias para eles entenderem que o Poder Legislativo
é o Poder autorizativo. E fico muito feliz em defender o seu nome,
porque o Senhor você tem a sensibilidade, já foi deputado, sabe como
funciona o Poder Legislativo, sabe da necessidade do diálogo, da
reciprocidade entre o Deputado e os Poderes. Então, eu acredito que
nós não teremos dificuldade alguma com relação a isso lá na
CODESAIMA. Portanto, o que nós esperamos é que a recíproca seja
verdadeira, que Vossa Excelência possa fazer um grande mandato e que
possa ter harmonia com esta Casa.

O Senhor José Reinaldo -  Obrigado, Deputado Xingú. Eu
concordo plenamente com  Vossa Excelência em gênero, grau e número.
Diante das palavras proferidas nesta Comissão, eu acho que nós sempre
devemos estar (pausa pela visita do Ministro do Conselho Nacional de
Justiça – Jorge Hélio)

O Senhor Presidente  Sargento Damosiel  – Gostaria de
registrar a presença do nosso amigo, Doutor Francisco, acompanhado
do Ministro do Conselho Nacional de Justiça, Jorge Hélio, que nos
abrilhanta com sua visita e, dizer a ele que está sendo aguardado na
Presidência. Nós estamos aqui na sabatina de um colega. (pausa) Zé,
continue, por favor. Excelente interrupção. Muito boa.

O Senhor José Reinaldo – Deputado Xingú, agradeço e levo
isso como sendo uma missão. Que aquela Casa e que o Gabinete sempre
esteja de portas abertas, não só para quem chega, mas para o Presidente
sair da cadeira, visitar os órgãos que tem que ser visitados, Deputada
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Angela, porque eu acho que essa missão que o Deputado Xingú está
falando, deve ser exercida por qualquer homem público. Respeitar
primeiro o Poder Legislativo, é um dever de todos os servidores do
Estado. Esta Casa sempre dá uma demonstração de força quando alguém
chega e quer bater de frente contra ela. E, eu sei o quanto que é
importante o Poder Legislativo. Então, eu levo isso como sendo a
primeira missão, para minha atuação como Presidente daquela Casa.
E, agradeço pela sugestão.

O Senhor Presidente Sargento Damosiel – O Deputado
Marcelo Cabral está na vez.

O Senhor Deputado Marcelo Cabral -  Senhor
Presidente, eu queria registrar aqui, o                   meu compromisso com
o Estado, com a CODESAIMA e relembrar ao pessoal da CODESAIMA,
os Diretores presentes, que daquela Comissão que foi instituída para a
liquidação da CODESAIMA, eu fazia parte. Eu, o Zé, o Deputado
Ionilson. Eram cinco Deputados que faziam parte naquela época e
quatro estão presentes aqui nesta Comissão hoje, participando da
sabatina do Deputado Zé Reinaldo. Lembro que naquele tempo
tínhamos o Joaquim Ruiz como Presidente, o Vantan, que era o Diretor
Financeiro, o Alfredo Gadelha, que era Diretor de Habitação, o
Lindemberg, que era o Diretor Comercial e o Mai, que era Diretor do
Operacional. Era essa a gestão que estava na CODESAIMA, que dava
o caminho, naquele tempo, àquela Companhia. Eu lembro, que nós
fomos, em  dado momento, dizer que a CODESAIMA não poderia ser
extinta. Naquele tempo, o finado Brigadeiro Ottomar era o Governador
e queria extinguir a CODESAIMA, e nós fomos contra. Alguns
Deputados, naquela Casa, disseram que a CODESAIMA que era viável,
importante. Como está comprovado agora que a CODESAIMA é
fundamental para o Estado de Roraima, é fundamental na área de
habitação, na área da mineração, do matadouro. E ali há o Deputado
Zé Reinaldo que conhece, que participou da Comissão, está lá há
algum tempo falando a mesma língua. Por isso, hoje nós estamos aqui
para dar oportunidade a quem sabe trabalhar, a quem conhece a
CODESAIMA com seus diretores, e a forma com a qual eles trabalham.
Ele é muito descentralizador, conheço o Zé há muitos anos, ele dá
poder às pessoas que estão ao seu redor, é uma pessoa que sabe trabalhar.
Então, quero dizer aqui, Zé e adiantar até meu voto favorável, agora
e no Plenário, do compromisso que nós temos com o Governo do
Estado, com as pessoas que lá trabalham e dizer que o Senhor está no
lugar certo. Queria só ratificar o que o Deputado Xingú falou: O
Senhor não deixou de ser Deputado, continua sendo o Deputado Zé
Reinaldo, está apenas afastado agora,  ocupando um cargo no Governo
do Estado que é tão importante quanto o cargo de Deputado, ou até
mais, pois ajuda as pessoas diretamente na CODESAIMA. Então,
Presidente, quero destacar o nosso compromisso e dizer que o Deputado
Zé Reinaldo está preparado e qualificado, junto com seus diretores,
para ocupar a Presidência da CODESAIMA e fazer um bom trabalho
naquela Instituição. Muito obrigado.

O Senhor José Reinaldo  – Quero aproveitar
Deputado Ionilson, para relembrar amizade que eu tenho com o
Deputado Marcelo Cabral. Eu me lembro de uma foto nossa, tirada no
Iate Clube de Boa Vista, e quis falar isso por último para que não
entendessem que nossa amizade interfere na decisão dos Parlamentares
desta Casa, pois acredito que este Poder Casa sempre trabalhou pela
avaliação do valor de cada um que vem aqui para ser sabatinado, ou
para, de certa forma, ser nomeado como Secretário, e era muito
jovem o Deputado Marcelo Cabral. Eu moro há trinta e dois anos em
Roraima, e nós tínhamos uma amizade, que permanece até hoje, porém
antes muito mais profícua, pela idade, pela juventude, pelo tempo,
pela liberdade. O Deputado Marcelo, naquela época,  ainda tinha
cabelo, andava com seu irmão Rodrigo. Agora está mais preocupado
com seu povo, é um brilhante Parlamentar, e tem um futuro brilhante
pela frente. E, que nós queremos pedir a Deus, que nos dê a oportunidade
de a cada dia continuarmos lutando pelo povo do nosso Estado, aonde
estivermos, contribuindo com o Governo para uma melhor qualidade
de vida a todos. Este é o pensamento de todos nós. Então Deputado
Marcelo, agradeço profundamente pelas considerações que Vossa
Excelência dirige à pessoa  que será amanhã o futuro Presidente da
CODESAIMA. E, como amigo, agradeço muito pelo tempo que tivemos
e ainda teremos juntos em família. Espero que Deus possa dar
continuidade nesse tempo para todos nós. Muito obrigado.

 O Senhor Presidente Sargento Damosiel – Deputado Jean
Frank Padilha.

 O Senhor  Deputado Jean Frank Padilha –  Senhor
Presidente, quero dizer ao nobre colega Zé Reinaldo que quando eu

soube de sua indicação, fiquei feliz e até liguei o parabenizando. Também
concordo com as colocações do Deputado Xingú, mas não só pelo
nobre colega ter sido um Deputado e sim por ter experiência de vida,
pois foi um grande empresário. Nós sabemos aqui como o ilustre
colega começou a trabalhar no Estado de Roraima, não foi a política
que fez o nobre colega ter o que tem hoje, ter uma família brilhante.
Tenho certeza que o senhor por ter representado a população do
município de Boa Vista na Câmara e ter representado a população do
Estado de Roraima aqui, neste Parlamento, fará um excelente trabalho
naquela Instituição. E quero, desde já dizer ao nobre colega que pode
contar com o voto desse amigo.

O Senhor José Reinaldo – Quero agradecê-lo, Deputado
Jean, Vossa Excelência, para mim, foi uma surpresa agradável desde
que veio para esta Casa, pelo trabalho que desenvolvendo por onde
passa pela serenidade  que tem como homem, como pai de família e,
acima de tudo, como um cidadão responsável pelo futuro do nosso
Estado. Quero lhe agradecer até pela motivação que Vossa Excelência
me deu quando eu estava pensando qual seria meu futuro, momento
emocionante em que disse: vai em frente, tenha fé que vai dar tudo
certo. Por isso, agradeço. Muito obrigado.

O Senhor Presidente Sargento Damosiel – Deputado Chicão
da Silveira.

O Senhor Deputado Chicão da Silveira – Senhor Presidente,
Deputado Damosiel, Senhoras e Senhores Deputados,  eu quero,
cumprimentar o nobre Presidente da CODESAIMA, meu amigo, meu
irmão, ex-Parlamentar desta Casa, Zé Reinaldo, e com data venia,
cumprimentar todos os diretores, corpo técnico que eu conheço e de
tamanha competência e compromisso e com este Estado. Senhor
Presidente, quero ressaltar a felicidade que o Senhor Governador teve
em escolher José Reinaldo para presidir aquela Instituição, pelo seu
conhecimento. Zé, Vossa Excelência sabe como articular para resolver
os problemas que afligem a única empresa de desenvolvimento do
Estado, não tenho dúvidas. Eu tenho o mesmo pensamento do Deputado
Xingú, nós precisamos da proteção uns dos outros, pois muitos lá fora
querem que a harmonia entre nós acabe, por isso, eu quero dizer a
Vossa Excelência que tenho um carinho, um respeito muito grande
pelo Senhor e por sua família, Às vezes, Vossa Excelência enfrentará
algumas críticas, mas vai conseguir tirar de letra, porquê quem trabalha,
incomoda. E, tenho certeza absoluta que Vossa Excelência dará conta
do recado e fará, não é demérito a nenhum ex-Presidente da
CODESAIMA, o diferencial. Vossa Excelência conhece o carinho,
sabe da admiração, do respeito que eu tenho por Vossa Excelência,
pela sua família. Aposto em Vossa Excelência, na sua assessoria, nos
seus diretores. Nós aprovamos um Requerimento aqui, convocando
todos os ex-Diretores e Presidentes de empresas estatais para passar
novamente pela sabatina, porque quando vem aqui, tem um determinado
comportamento, mas quando estão sentados na cadeira lá, o tratamento
é totalmente diferenciado. Então, eu sempre digo: às vezes, a
experiência do Poder Legislativo faz com que navegue muito mais
rápido. Parabéns a Vossa Excelência. Eu tenho certeza absoluta, pelo
convívio com os colegas Deputados, que Vossa Excelência será
contemplado com a maior votação favorável. Parabéns.

O Senhor José Reinaldo –  Agradeço, Deputado
Chicão. Eu estava dizendo, ontem, para o Deputado Sampaio, que já
não está mais aqui, que nós temos que copiar sempre o que é bom, e o
modelo do que é bom, embora seja atacado devido a enorme união, é
o Poder Legislativo do Amapá. A sua renovação sempre foi uma
demonstração clara de quanto o Poder Legislativo, unido, faz a
diferença em todos os Estados brasileiros. E eu não preciso dizer mais,
porque todos sabem como os Deputados do Amapá são unidos.
Portanto, eu só tenho a agradecer a cada Membro desta Casa e a Vossa
Excelência pela confirmação do apoio. E, quero dizer ao Deputado
Xingú que não ache que todos temos os mesmos costumes, nós podemos
ter até o mesmo espaço, mas a forma de tratarmos as pessoas é
diferente. Temos que dar tempo ao tempo para ver como cada um de
nós vai agir e é importante sempre seguir o conselho daqueles que
estão aqui, visando o que é melhor para aqueles que estão lá fora.
Portanto, agradeço imensamente o Vosso apoio.

O Senhor Presidente Sargento Damosiel –
Deputado Ionilson Sampaio.

O Senhor Deputado Ionilson – Em primeiro lugar,
quero desejar as boas- vindas ao nosso colega, ex-Deputado Zé Reinaldo,
sempre um diplomata na relação com o Poder Legislativo, com seus
colegas, ex-colegas. Mas, meu caro Presidente, faço alguns
questionamentos a respeito da Companhia. Vossa Excelência foi o
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presidente daquela Comissão que analisou a liquidação ainda no mandato
passado, participou, junto comigo, daquela Comissão. Nós chegamos,
inclusive, a viajar ao Rio de Janeiro para fazermos o levantamento dos
possíveis créditos (inaudível)... Para sabermos o que poderia ser feito
se a CODESAIMA tinha ou não, realmente, direito aqueles créditos. Em
relação aos servidores que fizeram o concurso naquela época. Inclusive,
nós votamos contra a liquidação da Companhia porque entendíamos
que a CODESAIMA era Instituição que poderia vir a fomentar o
desenvolvimento do Estado. E pode. E me pareceu, naquele momento,
que a liquidação da CODESAIMA foi apenas para atender um capricho
do Governo à época, que não queria fazer a contratação dos servidores
públicos que haviam passado no concurso, sendo que o Ministério Público
havia dado uma determinação para que ele fizesse a contratação destes
servidores. O Governo, na época, para descumprir aquela medida judicial,
não encontrou outra maneira a não ser liquidar a Companhia, mas
depois reconheceu o erro. O próprio Governo mandou uma mensagem
para esta Casa para que nós reabilitássemos novamente a Companhia, e
só sanou o erro em parte, porque os servidores continuaram prejudicados.
Eu queria saber o que pode ser feito na sua gestão, meu caro Presidente,
por aqueles servidores que estudaram, que passaram no concurso e que
ainda hoje esperam a contratação? O concurso está vigente ou não está
vigente? O que pode ser feito em relação a eles e também aos créditos
que a CODESAIMA que possivelmente tenha, porque ninguém sabe o
que aconteceu, nunca se concluiu essa apuração de uma forma mais
concreta e transparente?

O Senhor José Reinaldo – Vou deixar o Deputado
Célio Wanderley então falar para, em seguida, responder os
questionamentos do Deputado Ionilson.

O Senhor Deputado Célio Wanderley – Em primeiro
lugar, eu quero dizer da minha satisfação de estar aqui, na sabatina do
Presidente da CODESAIMA, Zé Reinaldo. Eu acho que não precisamos
falar do nosso relacionamento enquanto Deputados pelo tempo que
convivemos aqui na Assembleia, mas da CODESAIMA. O Zé foi o presidente
da Comissão de liquidação na segunda fase. Eu fui o presidente na primeira.
Nós dois participamos das duas Comissões e tínhamos o posicionamento,
naquela época, inclusive, de não levarmos a cabo a liquidação da
CODESAIMA, apesar de todas as dificuldades que tivemos em buscar os
documentos necessários para que pudéssemos mantê-la. Então, na realidade,
hoje o Zé ocupar a Presidência da CODESAIMA, para nós é muito
importante, pelo conhecimento que ele tem da Companhia, pelo fato de
ele ter trabalhado conosco e ter a confiança do Governo do Estado, ter a
confiança, acredito eu, de praticamente 100% dos Deputados que vão
referendar a sua indicação. Desejo a ele sorte e que possamos fazer da
CODESAIMA a Companhia de Desenvolvimento do Estado de Roraima,
para a qual ela foi criada. Sabemos das dificuldades que o Senhor enfrentará,
mas eu tenho certeza que nós podemos lhe ajudar no sentido de alocarmos
os recursos necessários para que possamos modernizar a CODESAIMA e
torná-la uma Companhia efetiva no nosso Estado. Agradeço pela
oportunidade que me foi dada.

O Senhor José Reinaldo -  Eu quero agradecer ao
Deputado Célio.

O Senhor Presidente Sargento Damosiel –
Deputada Angela Portella

A Senhora Deputada Angela Portella -Presidente,
José Reinaldo, não tenho a menor dúvida da sua competência, da sua
capacidade, acima de tudo do seu compromisso e, reconhecendo tudo
isso, lhe parabenizo. Peço ao o Senhor que fale para os colegas, com
o mesmo entusiasmo que comentou comigo outro dia, sobre os Projetos
que  tem em mente para desenvolver, em seu mandato, na Presidência,
a Companhia. Obrigada e mais uma vez parabéns. Seja sempre bem-
vindo nesta Casa.

O Senhor José Reinaldo -  Eu que agradeço, Deputada Angela.
O Senhor Presidente Sargento Damosiel –

Deputado Dhiego Coelho.
O Senhor Deputado Dhiego Coelho  - Senhor Presidente,

Deputadas e Deputados aqui presentes, Presidente da CODESAIMA,
Zé Reinaldo. Quero apenas fazer um comentário: o sábio é aquele que
aprende com o erro dos outros. O que vou contar aqui, eu presenciei.
Recebemos algumas denúncias a respeito da CODESAIMA e eu, o
Deputado Brito, o Deputado Sampaio fizemos um Requerimento em
nosso Gabinete e nos deslocamos até a Instituição. Lá estava o ex-
Presidente, o Senhor Ramiro. Solicitamos uma audiência com ele e,
inclusive o ex-Deputado George Mello também estava presente nessa
conversa. E ele nos atendeu muito bem, nós fizemos os pedidos de
informações. Hoje, qualquer cidadão tem o direito de deslocar-se a

qualquer Secretaria, a qualquer Fundação e solicitar documentos, porque
os documentos são públicos, principalmente quando se trata de
licitações. Independentemente de sermos Deputados ou não, todos
nós temos esse  direito. E nós fomos lá, solicitamos as cópias dos
contratos atuais da CODESAIMA, o ex-Presidente falou que nos
repassaria sem nenhum problema. Vale frisar também que ele é um ex-
Deputado Estadual, que já passou por esta Casa, e que quando saímos
de lá, zombou da minha cara, da cara do Deputado Brito e da cara do
Deputado Sampaio, ao dizer que não daria nenhuma informação para
nós. Ele falou que o Requerimento teria que ser aprovado em Plenário.
Estou falando isso por quê? Para que o Senhor possa aprender com o
erro dele, para que isso não aconteça em sua gestão, porque acho que
o Senhor tem capacidade, por isso está lá, e com certeza você vai
conduzir a Instituição de forma correta. Nós estamos aqui cumprindo
o nosso papel. Eu sou um Deputado de oposição, mas trabalho para
facilitar o trabalho de vocês. Nós estamos apontando erros para que
possam ser consertados e  tragam melhorias para o povo do Estado de
Roraima. Então, que este erro não aconteça em sua gestão. Se alguém
for, sendo Deputado ou não, em sua Instituição, pedir informações,
que o Senhor possa esclarecer as coisas de forma que não haja dúvida
alguma em sua administração. Portanto,  quero lhe parabenizar e
desejar ao Senhor boa sorte e sucesso nessa nova empreitada.

O Senhor José Reinaldo – Presidente, Senhores Deputados,
antes de responder os questionamentos do Deputado Ionilson, quero
fazer uma referência ao que disse o Deputado Dhiego, pela sua juventude
e pela sua preocupação com um dos princípios que eu entendo como
mais importante na Administração Pública. Embora eu esteja com a
minha vida pautada na Administração Privada, mas com pouco tempo
de estudo na área do Direito, procuro seguir o respeito ao princípio
que hoje o Conselho Nacional de Justiça coloca. Há pouco tivemos
aqui a presença do Ministro Jorge Hélio, que cobra não só do Poder
Legislativo, mas cobra de todos os Poderes, principalmente do Poder
Executivo. O Poder Judiciário é o responsável pelas leis do país. E, é
o princípio da publicidade, que está inerente no Poder Público como
sendo a ferramenta principal, e todo gestor jamais poderá colocar
para debaixo do tapete aquilo que ele faz em seu dia a dia, embora
esteja fazendo certo ou errado, pois se não apresentar as suas ações,
num momento posterior, esse princípio que ele desobedeceu aparecerá
como um furacão levando-o a lugares que jamais poderá imaginar. Eu
tenho uma missão: ser aprovado por esta Casa. Primeiro quero agradecer
por cada voto que daqui levarei, pois, contará na minha história de
vida. E  segundo, dizer que respeito o poder, do qual ainda faço parte,
que é o Poder Legislativo. Hoje, sou membro do Poder  Executivo por
uma indicação e por uma aprovação desta Casa, até quando Deus
permitir. Jamais, em momento algum, vou querer, na minha primeira
oportunidade, enquanto homem público desobedecer tal princípio,
porque sei o quanto ele é grave. Contudo, o maior princípio é o do
respeito. Eu acho que o Poder Legislativo, a cada porta que abre, tem
poder de polícia, não precisamos de uma autorização da justiça, o que
aprovo junto com meus pares, não só um requerimento, mas a uma
missão de ir lá e resgatar aquilo que eu pedimos. Então, se o gestor
tiver esse conhecimento, jamais deixará de respeitar um Deputado
quando ele bater à sua porta para pedir qualquer informação ou qualquer
documento de sua gestão. Agradeço, pois,  imensamente, porque isso
para mim, é como se fosse um alerta. Agora, Presidente, entrando no
mérito da questão, respondendo ao Deputado Ionilson quando ele se
referiu a duas coisas fundamentais que a CODESAIMA tem que resgatar
imediatamente, além de seus projetos de plano de desenvolvimento,
nós precisamos resgatar os Fundos de Valores de Compensações
Salariais, que são os FCVS, resíduos que vem acumulando a cada ano e
se tornando uma montanha de recursos que o Estado tem e que até
hoje, os diretores que por ali passaram, não deram continuidade para
que, nesse  momento, Deputado Ionilson,   pudesse ser solucionado,
porque nós temos a experiência de quem lutou, quem trabalhou pela
recuperação dos Fundos de Compensação. E, lá naquela reunião, foi
dito pelo presidente da CAFF que o Estado da Paraíba conseguiu
desbancar o governo porque conseguiu recuperar os  Fundos de Valores
de Compensações Salariais, os FCVS, em contrapartida, transformou
aquilo em conjuntos habitacionais, e o Estado da Paraíba teve um
governador eleito porque levou a sério esse grande capital que nós
temos, mas que até hoje não deram continuidade. Nós estamos agora
Deputado Ionilson, com o processo regulamentado da Montreal, do
qual tínhamos um endividamento. Nós estamos pagando, Deputado
Xingú, à Montreal,  empresa que depura de todo estado brasileiro a
questão dos saldos dos valores imobiliários, e nós tínhamos esse



8  BOA VISTA, 18 DE MAIO DE 2012

endividamento, mas agora, nós estamos caminhando para a liquidação,
Deputado Ionilson

O Senhor Deputado Ionilson – Só para entender, meu caro
deputado, vou lhe interromper um momento. Vossa Excelência foi
comigo ao Rio de Janeiro, naquela oportunidade a Montreal estava
com os dados, mas sem receber desde aquela época. Então, isso já está
sendo regularizado junto à Montreal?

 O Senhor José Reinaldo –  Nós estamos pagando agora,
liquidando a conta. Vamos liquidar o débito que temos com a Montreal,
a empresa faz a depuração, e aí nós vamos contratar a CASS – Auditores
e Consultores S/S-Auditores Independentes- que é um contrato de
risco, que não cobra de imediato nenhum valor, ela pega 20% do valor
que vão trazer de volta  para o Estado.

O Senhor José Reinaldo – Então, o que acontece hoje,
Senhores Deputados? O Estado detém uma média de mais ou menos
180 a 200 milhões de Fundo de Compensação de Valores Salariais,
precisamos resgatar esses valores. Nós estamos com uma equipe de
advogados trabalhando somente nesta ação para que nós possamos
achar o caminho, pegar o fio da meada e trazer esse dinheiro de volta
para o Estado. Esse dinheiro, com toda a certeza, pagará a dívida que
a CODESAIMA tem com os Órgãos Federais  e o governo poderá
também, com a diferença, pagar os débitos com outros Órgãos, onde
há um endividamento do Estado. Essa é uma briga nossa, é uma missão
nossa recuperar os Fundos de Valores de Compensações Salariais, mas
isso vai depender do tempo, haja vista que é uma caminhada árdua,
porém nós iremos buscar e já estamos trabalhando nesse sentido. O
outro questionamento, Deputado Ionilson, é sobre a questão dos
servidores. Vossa Excelência sabe que a nossa grande batalha de não
deixar a CODESAIMA ser extinta, foi devido a vermos o painel da
nossa Assembleia repleto de quadros, de cartolinas dizendo: “Senhores
Deputados, não derrubem, não acabem com nosso sonho.” E, aquilo
motivou nossa Comissão, como motivou o Deputado Célio Wanderley,
naquela época em que ainda não havia o problema dos servidores. Mas
o Célio, no seu primeiro relatório, já me motivou a fazer o meu
contrário à extinção da CODESAIMA, porque nós sabemos que a
Instituição foi uma empresa criada nos moldes das grandes empresas
do Brasil, com toda uma infraestrutura, na qual ela pode ser um polvo
de tentáculos para ajudar o governo e os demais órgãos: o Iteraima, a
Femarh, a Secretaria de Agricultura. Nós podemos ser esse ponto
controlador  e distribuidor que a CODESAIMA pode gerenciar. Então,
Deputado Ionilson, aqueles concursados foram efetivados e ficaram
apenas cinco, mas isso está tramitando na justiça e nós estamos pedindo
a Deus que aqueles cidadãos também consigam o seu direito adquirido,
pois para eles não houve a extinção, não houve a finalização. Os
outros concursados já assumiram, já estão trabalhando conosco, faltam
apenas cinco que não assumiram ainda, daquele grupo. Então, ainda
estamos sub-júdice tentando trazer de volta esses servidores que naquela
época fizeram o concurso. O prazo do concurso já expirou em 2009.
Mas, eu quero falar uma coisa aqui a respeito do que representa a
opinião do Deputado Célio. Eu estive conversando com o Aniceto
Wanderley, e dentro do Poder Legislativo ou dentro de qualquer Poder,
nós temos que reconhecer que no Estado de Roraima, o setor produtivo,
é o que dá o equilíbrio do PIB, o qual provém das mãos dos homens que
trabalham. Então, o Aniceto, numa reunião a respeito do que nós
produzimos, Deputado Ionilson, que é a ração para o peixe, me disse
uma coisa que me animou, que me deu motivação até para adquirir uma
nova máquina para a fábrica de ração, que se nós, hoje, produzíssemos
200 (duzentas) toneladas de ração, Deputado Jean, ele comprava e
pagava à vista, o que não dá para atender 10% (dez por cento)  do que
ele precisa para dar para o peixe que ele produz. Vejam só o quanto a
CODESAIMA tem ainda, Deputado Marcelo,  para contribuir com o
nosso Estado, no plano do desenvolvimento e, acima de tudo, na
produção de recursos, pois hoje a CODESAIMA não produz 10% (dez
por cento) de seu potencial. Então, Deputado Ionilson, estamos
trabalhando muito nessa questão de trazermos de volta esses 5 (cinco)
servidores concursados que ainda não voltaram, que estão sub-júdice.
E, espero que Deus ajude e que eles consigam reverter isso na justiça.
Quanto ao Fundo de Compensação de Valores, nós estamos trabalhando
muito para que possamos trazer isso para o Estado, o que será uma
grande vitória nossa. E, eu faço isso com olho de parlamentar, de
quem esteve aqui, pedindo que a CODESAIMA também não fosse
liquidada por conta de todos esses valores. Nesse sentido, agradeço
imensamente pela sua opinião e pelo seu questionamento a respeito
desses valores que temos na nossa Companhia.

O Senhor Presidente Sargento Damosiel – Iremos passar

para as considerações finais. O deputado Marcelo Cabral ainda quer se
manifestar.

O Senhor Deputado Marcelo Cabral – Eu queria só salientar
que uma empresa como a CODESAIMA não tem só seu Presidente
preparado e qualificado, há ex-Prefeitos, ex-Deputados, ex-Secretário
de Município aqui lá pessoas que estão preparadas.  E, posso dizer que
o Senhor está bem assessorado, tem uma equipe ali que tem como
colocar a CODESAIMA no trilho certo, pessoas que já passaram pelo
Executivo, pelo Legislativo, pelo governo municipal, estadual, ou
seja, a CODESAIMA está nas mãos de pessoas que realmente conhecem
aquela Instituição, a estrutura da CODESAIMA. É preciso somente
terem a oportunidade de se unirem e trabalharem voltados às pessoas
que precisam da CODESAIMA. Como o Senhor acabou de falar, a
CODESAIMA, hoje, produz 10% (dez por cento) do que ela tem
capacidade de produzir. Já pensou quando chegar a 50% (cinquenta por
cento), o que a CODESAIMA vai poder arrecadar para o Estado,
ajudar as pessoas que mais precisam e necessitam? Então, quero
parabenizá-lo, bem como a sua equipe, que é uma equipe preparada e
qualificada para cada cargo da CODESAIMA, desejar boa sorte. No
que precisar do Deputado Marcelo Cabral, estou à disposição para
ajudar a CODESAIMA.

O Senhor José Reinaldo – Obrigado, Deputado Marcelo.
Presidente Damosiel, eu quero fazer uma ressalva aqui e responder aos
questionamentos antes que Vossa Excelência peça o encerramento,
até porque a Deputada Angela, por merecimento, e dizem que os
últimos serão os primeiros, foi praticamente a última e, ela me fez
dois questionamentos: o lado de produção e os nossos projetos. Eu
tenho, Deputado Célio, a consciência de que uma das coisas que
precisamos, imediatamente, é começar pela produção de leite do nosso
Estado. Hoje, os produtores descartam os subprodutos do  leite porque
não tem como utilizá-los. Deputado Jean, o Estado, hoje, tem  82
(oitenta e dois) mil alunos, produz 2.500 (dois mil e quinhentos) litros
de leite por dia, se nós colocássemos na merenda escolar do Estado o
iogurte, haja vista que cada litro de leite produz 10 (dez) iogurtes e, se
pegássemos 82 (oitenta e dois) mil alunos e dividíssemos por 10 (dez),
daria 8.200 litros de leite. Então, nós compraríamos hoje o dobro do
que se produz para colocar um iogurte na merenda escolar no nosso
Estado, ao custo de 1 (um) real. E, a CODESAIMA criaria o fator
regulador da questão do leite. Esse é um detalhe que  chama a atenção
para a discussão, outro detalhe importante, ao meu ver é que visitamos,
Deputado Célio, a fábrica de Caracaraí, que está parada há mais de 1
(um) ano e 6 (seis) meses e, me chamou a atenção porque é algo para
fazermos um trabalho social, Deputado Chicão, atender os ribeirinhos
parados há tanto tempo. Nós pegamos uma equipe e fizemos a fábrica
voltar a funcionar com 2.500 (dois mil e quinhentos) reais. Ela está
produzindo 100 (cem) sacas de gelo por dia, que era o que ela produzia
desde o início de sua criação.  Então, nós estamos tentando minimizar
os custos, aumentar o nosso consumo, nossa produtividade. Por outro
lado, Deputada Angela, conseguimos uma conquista nesses 60 (sessenta)
dias, que eu vejo que é uma conquista do Poder Legislativo, que foi o
governo autorizar 4 (quatro) milhões para a reforma do MAFIR. E
por que esses 4 (quatro) milhões são importantes? Quem acompanhou
a última matéria viu que estava lá estampado que o Frigodez custará
10 (dez) milhões para os associados. Qual é a meta deles de abate? 400
(quatrocentas) cabeças de gado por dia. Nós estamos abatendo hoje,
uma média de 360 (trezentos e sessenta), 400 (quatrocentas) cabeças
de gado por dia nos dias de abate, isso com as condições que temos no
MAFIR. Se hoje nós estamos nesta situação, imagine como ficará o
MAFIR quando concluírem a reforma e adquirirem equipamentos no
valor de 4 (quatro) milhões de reais. E o quê isso representa para a
sociedade, Deputada Angela? O fator de equilíbrio. O Frigodez é
importante porque vai trabalhar com o mercado externo, o nosso
MAFIR é importante porque faz com que o Estado não deixe que a
iniciativa privada se abata sobre os pequenos, que não tem para onde
correr na hora de abaterem seu gado. E o que isso pode gerar? Matança
clandestina, roubo de gado nas fazendas, gado com doença espalhado
por todo o Estado, gerando uma preocupação com a saúde. Então, o
MAFIR é de extrema necessidade e eu deixo aqui um pedido à
Assembleia: que trabalhe com o nosso apoio, para que o MAFIR
sempre exista, porque ele é o Órgão regulador nesse momento que nós
vivemos, para impedir que a iniciativa privada se faça sobre nós como
se fossem os donos da razão. E, não é só o governo que tem essa
responsabilidade, por exemplo: se o mercado financeiro fica
revolucionário, a Presidente Dilma joga dólar no mercado e consegue
acalmar a situação de imediato, logo, se nós ficarmos sem o MAFIR,
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estamos deixando aqueles que precisam, desprotegidos, e isso nós não
vamos deixar acontecer, por conta de que já nos primeiros meses o
governador liberou esse montante e já estamos fazendo um processo
licitatório transparente. E aí, eu tenho que seguir e ser obediente ao
que o Deputado Dhiego falou, porque quando eu envergonhar o MAFIR,
estou envergonhando a CODESAIMA, o Governo, a Assembleia que
me aprovou como Presidente nesta Casa. Então, eu agradeço e espero
ter respondido aos questionamentos. Eu quero entregar à Comissão,
porque nós precisamos do apoio de vocês, ao Deputado Jânio José da
Silva, nosso querido Xingú, o relatório do que nós chamamos hoje,
Deputado Célio, e peço permissão para ficar de pé, de projeto de
exploração mineral, em cima de um pré-sal de problemas, posto que a
CODESAIMA poderá ser o grande redentor do endividamento  até do
Estado, porque nós temos hoje, 29 (vinte e nove) lavras de pesquisa
mineral Ele tramita, neste momento, na Câmara, no qual nós temos o
Deputado Édio como relator do projeto que trata da exploração de
mineração nas áreas indígenas. Estou entregando aqui, toda uma
documentação para pedir o apoio da Assembleia. Já entregamos para
todos os Deputados Federais, Deputado Raul Lima, Deputado Édio
Vieira e estamos entregando, também, para a Deputada Teresa Surita,
para que eles lá encampem essa luta, pois se nós conseguirmos resgatar
também esse valor, estaremos inclusos no pré-sal que está o Estado de
Pernambuco, vamos sair da nossa dificuldade e vamos entrar no nível
de podermos tanto explorar, como terceirizar o que mais temos nesse
país. A diretora Sônia esteve em Brasília, é gente com vontade de
investir no setor mineral, em ouro, cassiterita, diamante, minérios
que o Estado de Roraima tem bastante. Está aqui o modelo que estou
deixando e peço que os Senhores também nos ajudem nessa divulgação,
nesse embate, para que possa ser aprovada a liberação das áreas de
exploração de minério no nosso Estado. Imaginem o que essa liberação
pode arrecadar de recursos para o Estado e   gerar empregos para todos
nós. Portanto, Presidente Deputado Damosiel, agradeço pela
oportunidade de me expressar diante dos nobres Parlamentares.

O Senhor Presidente Sargento Damosiel – Deputado Jean Frank
O Senhor Deputado Jean Frank - Quero agradecer a presença

do colega Zé Reinaldo e dizer que fico feliz em ver o nobre colega
realmente preparado para administrar e para conduzir hoje, a
CODESAIMA. Fiquei feliz em relação à questão da fábrica de ração
para peixes, realmente nós temos muitos produtores, hoje, pequenos
produtores, que precisam de atenção. E quero dizer que o MAFIR tem
sido um pai e uma mãe para os grandes e pequenos pecuaristas do
Estado de Roraima, e aqui nós temos vários Deputados que apoiam
essa causa, o Deputado Chicão, o Deputado Célio, o Deputado Marcelo,
eu mesmo também. Por fim quero dizer a Vossa Excelência que o
Estado de Roraima não quer perder esse pai  perder essa mãe. Cuide
bem do MAFIR. Obrigado.

O Senhor José Reinaldo – Eu quero fazer só mais um
esclarecimento. Hoje nós vivemos um momento de luz na
CODESAIMA, em relação ao setor habitacional. Nós conseguimos
fazer um acordo com os cartórios para o que até então vinha se
arrastando por anos. A CODESAIMA construiu 23 (vinte e três)
conjuntos habitacionais, que vem desde 1979 (mil, novecentos e
setenta e nove), há pessoas que hoje estão na oitava procuração e que
não conseguiram transferir o imóvel para seu nome. Nós conseguimos,
num trabalho que já vem desde 2009, determinado pelo Governador
Anchieta, pela Primeira-dama Shéridan, um trabalho feito pela
diretoria de habitação, resgatar esse crédito para poder liberar a baixa
das hipotecas. E, lançamos uma campanha de regularização dos imóveis
dos conjuntos habitacionais, pois nós temos mais de 3 (três) mil
mutuários sem documento. Dizia um cientista, Deputado Chicão, que
nós não temos pátria se não temos direito ao metro quadrado dela?
Quem não tem documento, não é dono do que é seu, embora habite o
lugar, embora viva ali. Mas a melhor forma de obter a posse é
documentar, é transferir para o seu nome e aí poder fazer aquilo que
lhe convier com seu imóvel. Essa é a nossa segunda e maior campanha
que está acontecendo hoje, dentro da CODESAIMA, é um trabalho
que eu faço com olhos no governo, mas também com respeito à
Assembleia Legislativa. Obrigado.

O Senhor Presidente Sargento Damosiel  – Senhoras e
Senhores, não havendo mais quem queira se manifestar gostaria de
agradecer ao Deputado Zé Reinaldo, até porque ele, ao contrário de
muitos outros diretores e presidentes, veio aqui nos procurar, se colocar
à disposição para algum esclarecimento. Tão logo foi indicado, com a
visão que Vossa Excelência tem, sabendo que iria passar por este
processo, conversou com todos os Deputados. Isso demonstra a

inteligência, a experiência que Vossa Excelência tem, por saber a
importância deste Poder, a importância de estará frente a Instituição,
que precisará da ajuda da gente de vez em quando. Nós começamos a
vida política praticamente juntos, fomos candidatos pelo mesmo
partido, PMDB, junto com a ex-senadora Marluce Pinto, e, apesar de
nunca estarmos juntos, sempre nos respeitamos, sempre tivemos uma
boa amizade. Hoje, por estarmos na oposição ao governo Anchieta,
como disse o Deputado Dhiego Coelho que também faz parte da
oposição, nós estamos na oposição de ideias, Deputado Zé Reinaldo,
muitos já passaram por aqui como o Senhor está passando hoje, muitos
assumiram cargos importantes porque a oposição votou, é uma
demonstração de que nós não estamos contra o Anchieta, muito pelo
contrário, estamos fazendo nosso papel e queremos que ele faça um
bom governo, porque o governo não é pra ele, é para o povo. É por
isso que nós estamos aqui. Então eu já adianto meu voto como lhe
adiantei logo que o Senhor foi indicado, até por conhecer sua capacidade,
por termos convivido por muito tempo e saber de sua competência,
da visão que tem de todo o sistema. Nós desejamos faça um excelente
trabalho, que dê uma nova cara à CODESAIMA.

O Senhor José Reinaldo – Presidente, só uma questão de
ordem. Eu sei que o Senhor vai achar estranho mas eu estava aqui
meditando e dizendo: veja como o nosso tempo não é o tempo de
Deus. Vossa Excelência disse que eu não tive sorte, mas eu posso dizer
para Senhor agora, diante do que aconteceu que nós sempre tivemos
sorte, não só eu como o Senhor também, por isso nós estamos aqui,
em lados opostos, em divisão de ideias mas sem cortar o umbigo do
respeito e da consideração. E tivemos tanta sorte. Existe um ditado
que diz que quando Maomé não vai à montanha, a montanha vem à
Maomé. Nós não tivemos a oportunidade de ir ao gabinete visitar o
Ministro (Jorge Hélio), mas o Ministro veio nos visitar. Por isso, eu
encerro dizendo que nós somos abençoados.

O Senhor Presidente Sargento Damosiel – É verdade. Quando
eu disse que o Senhor não tinha sorte, foi porque paralelamente exercia
uma outra atividade e aqui, com certeza, gostariam de estar outros
Deputados, até porque conhecem seu trabalho e muitos estão apostando
nesse trabalho. O Senhor tem hoje uma ótima equipe na CODESAIMA,
a Sônia, que já foi vereadora, o George Mello, que já foi vereador e por
alguns meses Deputado nesta Casa, a Senhora Maria Dantas, cuja
experiência é incontestável, o Senhor Paulo Tiririca, nem se fala, o
Senhor Artur Machado. Então, estas pessoas com certeza farão com
que seu trabalho seja maior, e acredito que o Senhor fará a diferença
passando por aquela Instituição. (inaudível)... Muito obrigado.
Passaremos para a Ordem do Dia. Encerra-se, nesse momento a
arguição. Se o Deputado Zé Reinaldo quiser permanecer aqui, não há
problema algum.

O Senhor José Reinaldo – Presidente, faço questão de deixá-
los à vontade. O que eu posso pedir é que Deus nos ilumine, que nos dê
sabedoria, ara que possamos continuar lutando em prol do povo que
vive em nosso Estado.

O Senhor Presidente Sargento Damosiel –  Quero agradecer
também ao Deputado Célio.

O Senhor José Reinaldo – Agradeço também ao Deputado
Célio imensamente.

O Senhor Presidente Sargento Damosiel –  Agradeço aos
Deputados Chicão, Jean, Dhiego, que apesar de não fazerem parte desta
Comissão, ficaram aqui. Então, um agradecimento especial a eles.

O Senhor Presidente José Reinaldo –  E um agradecimento
especial a Deputada Angela. Presidente, peço que Vossa Excelência
coloque em votação, porque o Senhor é o Presidente, e eu tenho que
ser obediente a quem comanda esta Comissão.

O Senhor Presidente Sargento Damosiel –  O Senhor está
convidado, Deputado.

O Senhor José Reinaldo –  Eu agradeço imensamente, ficarei
muito à vontade por estarmos juntos. E, Deputado Xingú, vou levar
com muito respeito a sua sugestão para que possa realmente fazer com
que valha a pena eu ter sido sabatinado pelo Senhor, pelo Presidente.
Agradeço imensamente pelo seu apoio.

O Senhor Presidente Sargento Damosiel  – Senhoras e
Senhores Deputados, neste momento, passaremos à Ordem do Dia
para apreciar e deliberar o Projeto de Decreto Legislativo n.º 004/12.
Solicito ao Senhor Relator, Deputado Jânio Xingú, que faça leitura
do seu parecer.

O Senhor Relator, Deputado Jânio Xingú – Deputado
Sargento Damosiel: seja bem-vindo ao interior do Palácio Senador
Hélio Campos . Eu vou ler o Relatório. O Senhor Governador enviou



10  BOA VISTA, 18 DE MAIO DE 2012

a esta Assembleia, no dia 02 de abril do corrente, a indicação do nome
do Senhor José Reinaldo Pereira da Silva, para exercer o cargo de
Presidente da Companhia de Desenvolvimento de Roraima-
CODESAIMA, com a finalidade de submetê-lo a aprovação desta
Casa, com base no art. 33, inciso XVIII da Constituição do Estado de
Roraima. Após protocolada, lida no expediente da Sessão Plenária do
dia 10 de abril do corrente, foi encaminhada à Comissão Especial
Externa, criada nos termos da Resolução n.º 004/12, composta pelos
Senhores Deputados Jânio Xingú, Marcelo Cabral, Sargento
Damosiel, Angela Águida Portella e Rodrigo Jucá. No dia
dezessete de abril do corrente, nos termos do § 2º, do art. 43 do
Regimento Interno deste Poder, foi instalada a Comissão da seguinte
forma: Deputado Sargento Damosiel , Presidente; Deputado
Rodrigo Jucá, Vice-Presidente e Deputado Jânio Xingú, Relator.
Recebido o Processo, o Senhor Presidente desta Comissão convocou
o candidato indicado pelo Governador para ser arguido nos termos dos
arts. 269 e 271 do Regimento Interno desta Casa. Este Relator, antes
de iniciar a sabatina, constatou nos autos que o candidato indicado
pelo Poder Executivo apresentou todos os documentos exigidos para
o ato, os quais indicam que o arguido reúne os atributos Constitucionais
para o cargo de Presidente da Companhia de Desenvolvimento de
Roraima-CODESAIMA. Consta nos autos o Curriculum Vitae do Senhor
José Reinaldo Pereira da Silva, indicado para ocupar o cargo de
Presidente da Companhia de Desenvolvimento de Roraima–
CODESAIMA. O Senhor José Reinaldo Pereira da Silva possui
formação acadêmica de Administração de Empresas e atualmente está
cursando Direito nas Faculdades Cathedral; foi Vereador pelo Município

de Boa Vista no período Legislativo de 2005 à 2006, chegando à
Presidência daquela Câmara Municipal; foi eleito Deputado Estadual
de Roraima para a Legislatura de 2007 à 2010, como Parlamentar,
foi Membro da Mesa Diretora e atuou nas  Comissões  Permanentes e
Temporárias desta Casa; e participou de diversos Congressos,
Conferências e Fóruns na área do Legislativo e Administração Pública,
conforme Curriculum.

O Senhor Presidente Sargento Damosiel – Coloco o Parecer
em discussão. Não havendo quem queira discuti-lo, coloco-o em
votação. A votação será nominal. Deputado Jânio Xingú.

O Senhor Relator, Deputado Jânio Xingú – Sim.
O Senhor Presidente Sargento Damosiel – Querendo fazer

justificativa de voto, também pode. O Deputado Rodrigo Jucá, está
viajando para Brasília, está de Resolução Autorizativa desta Assembleia,
ou seja, está viajando pela Assembleia. Angela Águida Portella.

A Senhora Deputada Angela Águida Portella – Sim, com louvor.
O Senhor Presidente Sargento Damosiel – Deputado

Marcelo Cabral.
O Senhor Deputado Marcelo Cabral – Acompanho o voto

do vice-líder do governo, Jânio Xingú.
O Senhor Presidente Sargento Damosiel – É o líder já,

Deputado Marcelo Cabral? É sim. Dou por aprovado, na Comissão
Especial Externa, o nome do ex-Deputado José Reinaldo Pereira da
Silva para continuar presidindo a CODESAIMA, desejando a ele e a
todos boa sorte. Muito obrigado. E, encerro a presente reunião.

Sargento Damosiel
Presidente da Comissão


